



千葉市立高浜海浜小学校発行 No. 8

## 「乙巳（きのと・み）」から「丙午（ひのえ・うま）」へ

※丙午（ひのえ・うま）…情熱と行動力で突き進む。燃え盛るようなエネルギーで道を切り開く。

校長 前田 知美

寒冷の候、保護者の皆様におかれましては、益々ご健勝にてお過ごしのこととお喜び申し上げます。また日頃から、本校の教育活動にご理解ご協力をいただき、ありがとうございます。

さて、令和7年も残りあと3週間ほどとなり、学校は、日（ ）から月日（ ）までの日間、冬休みとなります。短いお休みですが、一年の終わりと始まりを経験する大切な時期です。日（ ）の冬休み前集会で以下の内容を子供たちにお話しします。ぜひ、ご家庭で話題にしていただき、冬休み期間中、有意義な時間を過ごしてほしいと思います。

- 1 世界各地で伝統的な行事や風習がある時期です。日本では…
  - (1) 神社やお寺では、すす払いと言って、1年間でたまつた汚れを落とします。一般の家庭でも、年末に大掃除をするところが多いです（学校でも実施します）。身の回りを掃除し、新年を迎えるという昔からの風習です。きれいに掃除した後は、1年間飾ってあたしめ縄やお飾りを新しくし、鏡餅を置き、玄関には門松を飾ります。  
年末は新しい年を迎える準備の時期、家族の一員として、進んでお手伝いをしましょう。
  - (2) 31日の大晦日には年越しそばを食べ、除夜の鐘が鳴り響く中、新しい年が始まります。お正月になるとおせち料理やお雑煮、その地域に昔から伝わる郷土料理などを食べます。初詣に出かけるご家庭もあるのではないでしょうか。この他に、餅つき（年末に実施します）・凧あげ・コマ回し・カルタ取りなど、最近ではあまり見られないものもありますが、これらはお正月に行う伝統的な行事や遊びです。もし、触れる機会があれば、家族と一緒にぜひ経験してみましょう。
- 2 集会では、各学年の代表の人に今年がんばったことを発表してもらいます。来年、よい年にするためにも、今年がんばったことやもう少しがんばれたことなどを一人一人がしっかり振り返り、来年の目標を立てましょう。
- 3 この時期は、たくさんの人と会う機会があります。また、家族や親戚、地域の人と関わる時間もたくさんあると思います。この時期ならではの挨拶を進んでしまましょう。  
「よいお年を」「明けましておめでとうございます」「今年もよろしくお願ひします」など…

冬休みはクリスマスやお正月など、子供たちにとっては楽しい行事が続きます。ついでに夜更かしをしてしまうなど生活のリズムが乱れがちです。冬休み前に「楽しい冬休みを過ごすために」と題したプリントを配付します。お子様と一緒にご覧になり、子供たちが楽しい冬休みを過ごせるようご家庭でもご協力ををお願いします。